

Wir machen Energiegewinner.

Pressemitteilung

Magdeburg | 15. März 2024



Mit gutem Beispiel voran: 13 Mehrfamilienhäuser in Sachsen-Anhalt erhalten „Grüne Hausnummer“

Energieminister Willingmann übergibt Auszeichnung

Am Freitag, den 15. März 2023, wurden auf der Mitteldeutschen Baumesse „SaaleBAU“ vier Wohnungsunternehmen aus Sachsen-Anhalt für besonders energieeffizientes Bauen und Sanieren mit insgesamt 13 „Grünen Hausnummern“ ausgezeichnet.

Über die individuell angefertigten Hausnummernschilder für ihre energetisch sanierten oder gebauten Mehrfamilienhäuser dürfen sich die **Ascherslebener Gebäude- und Wohnungsgesellschaft mbH**, die **BEWOS Wobau GmbH** aus Oschersleben (Bode), die **Salzlandsparkasse** sowie die **Hallesche Wohnungsgesellschaft mbH** freuen.

Überreicht wurden die „Grünen Hausnummern“ heute durch den **Minister für Wissenschaft, Energie, Klimaschutz und Umwelt des Landes Sachsen-Anhalt, Prof. Dr. Armin Willingmann**, die Vizepräsidentin der Architektenkammer Sachsen-Anhalt, Siverin Arndt-Krüger, Prof. Clemens Westermann von der Ingenieurkammer Sachsen-Anhalt sowie Marko Mühlstein von der Landesenergieagentur Sachsen-Anhalt (LENA).

Energieminister Willingmann sagte: „Die ‚Grüne Hausnummer‘ ist ein sichtbares Zeichen für vorbildliches Engagement bei Neubau oder Sanierung. Ich freue mich, dass vermehrt auch Wohnungsbaugesellschaften und große Wohnungseigentümer aus Sachsen-Anhalt stark auf Energieeffizienz, Nachhaltigkeit und Wohngesundheit setzen – und dabei mehr tun, als der Gesetzgeber vorschreibt. Die heute ausgezeichneten Projekte aus Aschersleben, Halle, Oschersleben und Magdeburg zeigen, dass Klimaschutz vielerorts zum integralen Bestandteil der Unternehmensphilosophie geworden ist. Die Investitionen zahlen sich dabei gleich mehrfach aus: Wer weniger Energie verbraucht, schont nicht nur das Klima und wertvolle Ressourcen, sondern senkt auch die Kosten für seine Mieter und steigert zudem den Wert der Immobilie. Gute Gründe also, um möglichst viele Nachahmer in Sachsen-Anhalt zu finden, die wir auch dringend brauchen. Schließlich ist die Wärmewende im Gebäudesektor ganz zentral für das Erreichen unserer Klimaziele.“

Wir machen Energiegewinner.

„Wir freuen uns, dass wir mit der heutigen Verleihung bereits sieben gewerbliche Gebäudeeigentümer in Sachsen-Anhalt auszeichnen konnten – schließlich wird den Wohnungsunternehmen im Land auf dem Weg hin zum klimaneutralen Gebäudebestand eine tragende Rolle zuteil“, betont LENA-Geschäftsführer Marko Mühlstein. „Die 13 neuen Grünen Hausnummern im Land setzen ein Zeichen für den Klimaschutz!“, so Mühlstein.

Hintergrund zu den Preisträgern:

Die **Ascherslebener Gebäude- und Wohnungsgesellschaft mbH** erhielt eine „Grüne Hausnummer PLUS“ für die Komplettsanierung eines 1970 errichteten Plattenbaus mit 22 Wohneinheiten zum Effizienzhaus 55. Herausragend ist dabei die umfassende Integration einer Photovoltaikanlage (185 kWp) sowie eines Batteriespeichers (144 kWh) über die ein Autarkiegrad von 63% erreicht wird. Darüber hinaus wurde ein Mehrfamilienhaus (Baujahr 1900) mit 11 Wohneinheiten für die umfangreiche Sanierung durch Einzelmaßnahmen mit einer Grünen Hausnummer ausgezeichnet.

Die **BEWOS Wobau GmbH** aus Oschersleben (Bode) erhielt eine Grüne Hausnummer für die Sanierung eines Wohngebäudes mit elf Wohneinheiten (Baujahr 1930) zum Effizienzhaus 85.

Der **Salzlandsparkasse** wurden zwei Grüne Hausnummern für den Neubau zweier Mehrfamilienhäuser mit zehn bzw. acht Wohneinheiten innerhalb des Magdeburger Stadtgebietes verliehen.

Die **Hallesche Wohnungsgesellschaft mbH** wurde für die Sanierung von Mehrfamilienhäusern mit einer Größe zwischen 40 und 86 Wohneinheiten und Baujahren zwischen 1963 und 1979 zu Effizienzhäusern 100 gleich achtfach mit einer Grünen Hausnummer ausgezeichnet.

Hintergrund zum Auszeichnungswettbewerb „Grüne Hausnummer Sachsen-Anhalt“:

Der von der Landesenergieagentur Sachsen-Anhalt GmbH (LENA) ins Leben gerufene Auszeichnungswettbewerb um die „Grüne Hausnummer Sachsen-Anhalt“ und die „Grüne Hausnummer Sachsen-Anhalt PLUS“ startete im November 2017 und würdigt Gebäudeeigentümerinnen und -eigentümer, die nach dem 1. Dezember 2009 besonders innovativ, energieeffizient, nachhaltig oder wohngesund saniert oder gebaut haben.

Seit 2021 richtet sich der Wettbewerb nicht mehr ausschließlich an private, sondern auch an gewerbliche Eigentümerinnen und Eigentümer von Wohngebäuden. Alle Bewerberinnen und Bewerber, die von einer Jury geprüfte Qualitätskriterien erfüllen, erhalten ein individuell angefertigtes Hausnummernschild.

Mit der heutigen Verleihung sind nun insgesamt 53 Grüne Hausnummern in Sachsen-Anhalt zu finden. Alle Informationen zum Wettbewerb und zur Bewerbung erhalten Sie unter www.gruene-nummer.de.